



OPINIÓN



POR ONEL ORTÍZ
FRAGOSO
@ONELORTIZ
AUDIO: [HTTPS://
YOUTU.BE/
COALGTORNE0](https://youtu.be/COALGTORNE0)

CON ALMA DE PIRATA. LA ENCUESTA DE MORENA EN VERACRUZ

La elección del Coordinador de Defensa de la Cuarta Transformación en el estado de Veracruz se ha convertido en un tema de gran relevancia, no solo para los veracruzanos, sino para todo México. Veracruz, con su rica historia, tradiciones, cultura, población y potencial económico, ocupa un lugar destacado en el mapa del país. Con una Lista Nominal de 5 millones 979 mil 606 ciudadanos inscritos en el Padrón Electoral, es evidente que las decisiones que se tomen en este estado tienen un impacto significativo en el destino de México.

Veracruz es una de las nueve entidades federales que renovará a su gobierno estatal el próximo año.

EL CONTEXTO POLÍTICO EN VERACRUZ

Veracruz se encuentra en un momento crucial de su historia política. A pesar de la decepción que ha generado el gobierno de Cuitláhuac García, Morena, liderado realmente por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, sigue manteniendo una amplia aceptación social en el estado. Desde 2018, cuando López Obrador asumió la presidencia, Morena se ha consolidado como la fuerza dominante en la política veracruzana, a pesar de los desafíos y las críticas a la gestión gubernamental estatal.

A pesar de la decepción que ha generado el gobierno de Cuitláhuac García, Morena, liderado realmente por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, sigue manteniendo una amplia aceptación social en el estado.

LAS EXPECTATIVAS Y LA DECEPCIÓN

Los gobiernos anteriores del PRI y del PAN, particularmente el de Javier Duarte, que actualmente se encuentra en prisión, dañaron el tejido social veracruzano. Hubo una decepción de los partidos políticos tradicionales y la sociedad votó mayoritariamente por Andrés Manuel López a la presidencia y por Morena a la gubernatura, presidencias municipales y congreso estatal.

En 2018, las expectativas en Veracruz eran altas. La llegada de Morena al poder prometía un cambio significativo en la gestión pública. Sin embargo, después de cinco años de gobierno, ha habido una sensación de decepción. Las demandas de la población no se han cumplido como se esperaba, y los problemas persistentes en áreas como seguridad y desarrollo económico han erosionado la confianza de algunos ciudadanos en el gobierno estatal.

Las principales críticas al gobierno de Cuitláhuac García se encuentran en sus constantes ataques a la libertad de expresión y su falta de empatía con las víctimas de la inseguridad.

A nivel nacional, al gobernador de Veracruz se le identifica con la línea más dura de Morena y ferreo defensor del proyecto de la cuarta transformación, aunque la defensa de su proyecto la realiza desde la estridencia y la polarización. A pesar de esto, Morena cuenta con un sólido apoyo, particularmente entre los sectores populares que son mayoritarios en el estado, por la aplicación en todo el territorio veracruzano de los programas sociales federales y por la construcción de infraestructura federal que se construyen el Estado, particularmente el ferrocarril transítmico y la refinería de Dos Bocas.

LA ELECCIÓN DEL COORDINADOR DE DEFENSA DE LA 4T

El pasado 16 de octubre, Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta

Transformación, y Mario Delgado, Presidente Nacional de Morena, se reunieron con los aspirantes a coordinar la defensa de la Cuarta Transformación en las nueve entidades que renovarán sus gobiernos el próximo año, incluyendo Veracruz. Esta reunión marcó el inicio de la etapa final de un proceso crucial para definir quién liderará la defensa de la transformación en el estado, porque quien gane la encuesta de Morena tiene amplias posibilidades de ganar el gobierno estatal.

El próximo 30 de octubre, se darán a conocer los resultados de la encuesta que definirá quién coordinará la defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz y, posteriormente, será el candidato o candidata al gobierno estatal.

Los nombres que compiten en esta contienda son: Rocío Nahle, ex Secretaria de Energía del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Claudia Tello, diputada federal.

Eric Cisneros, Secretario de Gobierno del Estado de Veracruz y gente de confianza del gobernador.

Manuel Huerta, diputado federal.

Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal y ex presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Zenyasen Escobar, Secretario de Educación de Veracruz y uno de los alfines del gobierno estatal.

LA FAVORITA Y LOS DESAFÍOS LEGALES

Entre los aspirantes, Rocío Nahle se destaca como la favorita absoluta para ganar la encuesta de Morena en Veracruz. Su experiencia como ex Secretaria de Energía, su papel en la construcción de la refinería de Dos Bocas y particularmente su cercanía con el Presidente de la República, la convierten en una figura prominente en la política nacional.

Sin embargo, Nahle enfrenta un desafío importante: su origen no es veracruzano, sino zacatecano. Aunque Morena intentó reformar la constitución veracruzana para permitir su candidatura, la Suprema Corte de Justicia de la Nación anuló dicha reforma.

A final del día, la decisión sobre la candidatura de Rocío Nahle dependerá del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y, en última instancia, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

En caso de que el panorama se le complique a Nahle, una figura emergente podría ser la del diputado Sergio Gutiérrez Luna, una persona muy cercana a Mario Delgado y que apoyó a Adán Augusto López Hernández en la elección del coordinador nacional.

Con el alma de pirata y bajo la luna de plata, como dice la canción de Agustín Lara, la elección para el cargo de Coordinador de Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz es, sin duda, uno de los procesos más importantes del próximo año. En un estado con una población significativa y un papel influyente en la política nacional, la decisión sobre quién liderará la defensa de la Cuarta Transformación y, posiblemente, se convertirá en candidato o candidata al gobierno estatal, tendrá un impacto profundo en el futuro de Veracruz y en la dirección que tomará la política mexicana. Mientras los aspirantes compiten y se enfrentan a desafíos legales, el interés y las expectativas están en aumento. La elección en Veracruz será un evento clave a seguir en los próximos meses, y su resultado podría tener implicaciones importantes a nivel nacional. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.